



19

REPÚBLICA DE ANGOLA

**Discours de Son Excellence Ministre de l'Environnement
Dra. Fátima Jardim
Session de Haut Niveau 16^{eme} Conference des Parties – UNCCC
(Cancun - México, 10 de Dezembro de 2010)**

**Madame la Présidente,
Son Excellence le Président du Mexique,
Son Excellence le Secrétaire Général des Nations Unies,
Chefs d'État et de Gouvernement,
Messieurs les Ministres et Chefs de délégation,
Excellences,
Mesdames et Messieurs,**

Au nom du Gouvernement et du peuple de l'Angola, nous tenons à remercier le Gouvernement du Mexique et en particulier les autorités de cette belle ville de Cancun pour l'hospitalité qui nous est donnée depuis notre arrivée ici.

Dans ce pays d'Amérique latine, est la troisième racine de l'Afrique, qui depuis le royaume du Congo, venues de l'Angola, ont appelé à l'indépendance du premier territoire libre du continent américain.

Nous félicitons vivement, le peuple frère du Mexique et le Gouvernement de ce pays.

Monsieur le Président, ici peut être la racine de la solution à nos positions qui dépendent de la détermination et l'engagement à un consensus que nous devrions avoir vis-à-vis des effets et impacts des changements climatiques dans nos pays.

L'Afrique est particulièrement vulnérable et voit s'accroître la visibilité d'être les communautés pauvres qui continuent, de plus en plus, à être touchés par des catastrophes, la mort et para les impacts des changements climatiques dans leur vie.

Après Copenhague, l'opinion générale continue à attendre à ce que en Cancun, s'affinent les possibilités pour passer à travers de ces négociations. Nous pouvons parvenir à des décisions efficaces, pour les défis que les changements climatiques font peser sur notre développement.

Il a été, de plus en plus, avec l'action entre les Nations ce qui nous rapproche

d'un cadre de principes communs, mais des responsabilités différentes.

Notre capacité, en particulier, d'adaptation, d'atténuation et la mise en œuvre du développement des politiques et des instruments nouveaux, ne peut être réalisé que si nous décidons sur les stratégies de financement des mesures d'atténuation et d'adaptation ainsi que la construction de projets nationaux appropriés.

Les groupes régionaux sont organisés et sont de plus en plus conscients de la nécessité de collaborer et de créer des engagements communs et de comprendre que les circonstances de chaque pays, en particulier pour l'Afrique, devraient être renforcées dans des services comme, le climat et l'adaptation et l'atténuation et les causes et les effets des conditions météorologiques.

La création d'un Centre d'Atténuation qui puisse faciliter le processus de la Formation, le Transfert de Technologie et la Mobilisation des ressources peut être possible avec un impératif lié à la formation de nos institutions pour le pronostic qui est important et différent des pays développés.

Nous sommes conscients de la nécessité de fixer des objectifs et des stratégies intégrées durables jusqu'à 2012 et à long terme qui correspondent à la réévaluation générale des objectifs de développement permettant ainsi d'améliorer le développement humain et la durabilité.

L'Angola a amélioré ses taux de croissance et travaille pour l'établissement de d'environnement propice aux projets de développement.

Il ya une semaine nous avons accueilli, en Angola, la Deuxième Conférence Africaine sur la Santé et l'Environnement et nous avons apprécié que les niveaux de développement humain sont affectés par les changements climatiques, avec l'augmentation des décès dus aux maladies comme le paludisme, les maladies diarrhéiques et les maladies respiratoires et sans parler du VIH SIDA qui décime, dans le monde d'aujourd'hui, des millions de citoyens.

Nous sommes conscients que seulement à travers de partenariats nous pourront financer nos programmes, et par ce fait nous considérons que le soutien et la coopération entre pays développés et en développement, la transparence et, de plus en plus, la clarté les mécanismes, tant multilatéraux que bilatéraux, seront essentiels pour parvenir à un consensus croissant sur la mise en œuvre de la Convention-Cadre et du Protocole de Kyoto.

Excellence Madame la Présidente,

Messieurs les Ministres,

L'interaction de multiples solutions et mobiliser des fonds, en toute confiance, nous pouvons parvenir à un consensus général, ici à Cancun, et en 2011 lancer un Programme mondiale sur la faible Intensité Carbonique.

Nous saluons et appuyons les efforts que le Groupe de Haut Niveau sur le Financement des Changements Climatiques qui ont essayé de trouver des solutions financières pour appuyer le développement des pays en développement.

Mais des actions plus positives devraient être combinées avec une meilleure information et la participation des parties afin de contribuer à l'innovation de nos décisions et de nos pensées.

Nous avons l'urgence et priorités dans les activités de Formation, d'Adaptation et d'Atténuation.

La promesse de fonds devra-t-être concrétisé rapidement.

Les initiatives combinées des programmes sur les changements climatiques REDD plus, à travers le mécanisme **fast start**. Récemment nous avons formulé un Programme de Protocole avec la République du Portugal et nous volons faire de même avec d'autres pays.

La coopération et le développent des Programmes intégrés pour combattre la sécheresse et la désertification, la lutte contre la déforestation, la pauvreté et l'autosuffisance alimentaire nous orientent à un engagement pour promouvoir la mobilisation de fonds bilatéraux et multilatéraux pour compléter cette première période d'engagement.

Nous devons stabiliser et réduire les émissions des Gazes à Effet de Serre, nous devons réduire les impacts des effets associés, et tout le monde doit faire des efforts pour coopérer en vue de parvenir à un engagement à long terme avec les principales décisions.

Excellence,

Nous avons identifiés des programmes et plusieurs projets pour la réduction d'émissions, qui peuvent être partagés par une interaction entre l'investissement, la coopération au développement national, ainsi que les partenariats public-privé, comme de l'investissement, dans le but d'avoir une économie de faible émission de carbone.

Dés maintenant nous avons défini nos politiques stratégiques, des objectifs et des programmes et nous avons déjà les premiers projets pour le Mécanisme de Développement Propre, qui nous avons le plus besoin pour atteindre nos quote-part et fixer notre développement dans la logique durable.

Nous devons tous travailler avec de plus en plus des liens étroits pour améliorer nos économies afin de préserver la vie de notre planète et reconnaître que les changements climatiques sont un défi de tous.

Tous les États doivent assumer leurs responsabilités pour le rôle qu'ils jouent dans la relation de cause à effet de ce phénomène.

Le climat, les catastrophes et calamités sont de plus en plus imprévisibles.

Nous ne devons pas juger les commentaires ou les opinions et ne pas faire que des promesses, nous devons cohabiter ensemble pour une solution qui réduit les impacts des changements climatiques, qui puissent élargir nos capacités dans l'étude, la formation et d'adaptation à ce phénomène qui touche nos pays.

En encourageant la coopération et la cohésion de la Position Africaine, nous pouvons contribuer à une plus grande et rapide intégration régionale dans l'économie mondiale pour que le progrès social et l'avenir de notre planète puissent être plus équitables et plus juste.

Nous croyons que les pays développés veulent transformer cet important programme mondiale, dans un défis à la coopération mondiale, en particulier en fonction des méthodes plus faciles de mobiliser des ressources supplémentaires public-privé et de donner plus de confiance pour les bailleurs de fonds, avec des options de continuité aux principaux objectifs atteints dans le protocole de Kyoto.

Nous souhaitons la réussite à un examen approfondi et que des décisions et accords soient pris, ici, à Cancun.

Merci Beaucoup